

PREDICATION CULTE 18 03 2018 : Un sacrifice de louange pour le plaisir de Dieu

Hébreux 13: 15 Par Jésus, offrons donc en tout temps à Dieu un sacrifice de louange qui consiste à célébrer son nom.

Le message de ce matin a été motivé principalement par un mot que j'ai rencontré dans ce verset : **la louange**. J'étais dans un état d'esprit où j'avais envie de louer mon Dieu, j'avais envie de lui dire merci pour des grâces immenses qu'il encore accompli dans ma vie, et aussi dans la vie de ma famille. Et plus, je me suis dit aussi que ce n'est pas si souvent qu'on prépare un message centré sur la louange.

Dans le déroulement du culte le dimanche, on a même souvent tendance à opposer le temps de louange et le temps du message qui se font un peu concurrence. Nous nous avons la chance d'avoir un culte entièrement consacré à la louange tous les premiers dimanches du mois, et ça c'est vraiment agréable. Mais nous allons voir ensemble, que ce n'est pas seulement des moments agréables, c'est aussi des moments importants et utiles. Au passage, c'est l'occasion pour moi de remercier tous ceux qui participent à l'organisation et au déroulement de ces cultes de louange, qui nous édifient d'une manière particulière.

Nous sommes très souvent exhortés à prier sans cesse, pour rester en relation avec notre Dieu, et aussi pour lui dire merci ou lui demander son secours dans des situations plus difficiles. De même, nous sommes très souvent exhortés à lire sans cesse la parole de Dieu, afin de la connaître et de lui obéir. Mais peut être que nous sommes moins souvent exhortés à louer Dieu juste pour le plaisir, pour le plaisir que nous avons à être en relation avec lui, et aussi pour le plaisir de Dieu lui-même.

Souvent dans notre relation avec Dieu, qui est notre Seigneur et Sauveur, nous avons tendance à mettre en priorité des obligations et contraintes que nous nous imposons à nous-mêmes pour être conformes à sa parole. Ce n'est pas forcément une mauvaise idée, puisque nous avons en point de mire, en objectif suprême, la stature parfaite de Christ qui est le modèle à suivre pour tous ses disciples.

Mais si Christ est venu sur terre, si Christ est mort sur la croix, c'est en priorité pour rétablir un lien / une relation qui avait été rompue entre Dieu et nous, c'est pour faire de nous des enfants de Dieu à part entière. Et dans une relation qui est rétablie avec Dieu, comme aussi dans toute relation d'amour, il n'y a pas que des obligations, il n'y a pas que des contraintes, il n'y a pas que des responsabilités...

En fait si on y réfléchit un peu, personne n'entame une relation d'amitié ou d'amour en focalisant son esprit sur toutes les contraintes que cela va entraîner, et c'est même tout le contraire. Lorsqu'on parle de relation, on a en vue d'abord en priorité tout le bonheur, tout le plaisir à partager ensemble des choses agréables pour l'un et pour l'autre.

Alors pourquoi envisager notre relation avec Dieu uniquement comme quelque chose qui va créer une multitude de contraintes, une multitude de devoirs... Je me suis dit, que parler de la louange, c'est aussi une manière se rappeler que si nous décidons de suivre Jésus, c'est avant tout pour profiter de ce qu'il y a de meilleur au monde, parce que rien dans ce monde ne peut égaler son amour pour nous.

Et puis la réalité c'est que toutes les choses qui sont nécessaires pour rétablir une relation harmonieuse avec Dieu, en fait elles sont déjà pleinement accomplies dans le sacrifice de Christ à la croix. En fait nous n'avons plus du tout à nous en préoccuper, puisque que le Salut nous est offert gratuitement à tous, par la grâce et au moyen de la foi. Comme il est dit dans **Ephésiens 2: 8 Car**

C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c'est un don de Dieu ;

C'est un don de Dieu, c'est un cadeau qui n'a pas de prix ! Quelle est la réaction normale lorsqu'on reçoit un cadeau d'une valeur inestimable ? On a envie de lui dire merci, on a envie de le louer...

C'est pourquoi le verset 15 nous dit. **Semeur : 15 Par Jésus, offrons donc en tout temps à Dieu un sacrifice de louange qui consiste à célébrer son nom.**

Louis-Second : 15 Par lui, offrons sans cesse à Dieu un sacrifice de louange, c'est-à-dire le fruit de lèvres qui confessent son nom.

PDV : 15 Par Jésus, offrons sans cesse à Dieu un sacrifice de louange, c'est-à-dire des chants qui le reconnaissent comme Seigneur.

Par Jésus-Christ, parce que Christ a déjà tout accompli à la croix, parce que Christ a rétabli la relation entre nous et son père, ayons à cœur de dire sans cesse merci à Dieu. Et d'après le verset que nous venons de lire, une bonne manière de le faire, c'est d'offrir à Dieu, un sacrifice de louange.

Lorsqu'on parle de louange, on imagine des chants, des cantiques, on se projette dans une atmosphère de joie, de partage, de fête, de célébration à la gloire de Dieu. Mais ici le verset 15 nous parle de sacrifice... Est-ce que ce n'est pas totalement contradictoire ? A première vue, on pourrait penser que ce verset nous demande de faire pénitence, de payer un prix, de nous mettre encore des contraintes, de nous priver de quelque chose qui nous est cher, et d'implorer le pardon de Dieu. Tout cela à cause de la présence du mot « sacrifice » et de la signification que le monde lui donne.

Une autre question qui peut être soulevée par ce verset : qu'est-ce qu'un sacrifice de louange ? Dans la Bible il est très souvent question de sacrifice, et il est très souvent question de louange, mais Hébreux 13 :15 est le seul passage de la Bible qui utilise l'expression « sacrifice de louange ». Est-ce que la louange peut être considérée comme un sacrifice ? Et puis aussi ça ne donne pas l'impression que c'est quelque chose d'important pour Dieu, si ça n'apparaît qu'une seule fois dans la Bible. Mais les apparences sont trompeuses...

En fait il y a une première réponse à ces questions qui se trouve dans la vraie signification du mot sacrifice dans la Bible, qui n'est absolument pas celle que le monde lui donne en déformant son sens et sa valeur. Et d'autre part, il y a une 2^{ème} réponse concernant l'utilisation de l'expression sacrifice de louange n'est pas du tout isolée, au contraire ! Dans la Bible, les traductions françaises utilisent la plupart du temps l'expression « sacrifice de communion » ou « sacrifice d'actions de grâce » pour dire exactement la même chose, c'est une expression qui apparaît près de 100 fois dans la Bible !

Dans ce verset que nous sommes appelés, exhortés, encouragés à offrir sans cesse, tout le temps, tous les jours, à Dieu un sacrifice de louange. Et c'est quelque chose de très important puisque la Bible en parle à de très nombreuses reprises, dans l'ancien et dans le nouveau testament.

Il y a un autre passage dans la Bible qui dit à peu près la même chose que le verset 15, c'est le **Psaumes 54 : 8 Je t'offrirai des sacrifices volontaires ; Je célébrerai ton nom, ô Éternel, car il est bon.** Nous n'avons pas d'obligation d'offrir des sacrifices de louange à Dieu pour être sauvés, mais nous ressentons vraiment le besoin de le faire parce que nous sommes sauvés !

Nous avons parfois tendance à penser que le plus important dans notre relation avec notre Dieu, c'est la prière et la lecture de la parole. Et en particulier pour nous les hommes, nous avons tendance à minimiser l'importance de la louange et à être moins démonstratifs dans ce domaine que nos

sœurs en Christ. Par exemple, on aura peut-être tendance à avoir une majorité de chantres féminins plutôt que masculins dans notre église.

Personnellement, j'ai même connu dans ma jeunesse, des personnes qui s'arrangeait pour venir à l'église en retard, pour zapper le moment de la louange, afin de se concentrer sur les moments supposés plus importants du culte le dimanche, notamment le moment de la prédication.

Peut-être que certains d'entre nous peuvent se sentir frustrés lorsqu'on entonne des cantiques de louange pendant les moments où nous pouvons faire monter nos prières vers Dieu. Peut-être que certains d'entre nous peuvent penser que beaucoup de chants dans la programmation ça rallonge inutilement le culte, alors qu'on aurait pu finir plus tôt ! Peut-être que certains d'entre nous profitent des moments de louange pour s'absenter, prendre une pause, consulter ses messages sur son mobile, sans avoir l'impression d'avoir raté grand-chose.

Mon but ce matin n'est absolument pas de pointer un doigt accusateur sur qui que ce soit en disant cela, en fait je m'examine moi-même et je me rends compte que je suis parfois dans cet état d'esprit. Que personne ne se sente stigmatisé en quoi que soit... Ce que j'aimerais en revanche, c'est que nous puissions au travers de ce partage, porter un regard différent sur l'importance de la louange, et sur la place que ça devrait avoir dans notre vie quotidienne, au même titre que la prière et la lecture de la parole.

Revenons au sacrifice de louange que devrions offrir sans cesse à Dieu.

La définition de sacrifice selon le Larousse, c'est une offrande à une divinité caractérisée par la destruction (réelle ou symbolique) ou l'abandon volontaire de la chose offerte. C'est un effort volontairement produit, une peine volontairement acceptée dans un dessein religieux d'expiation ou d'intercession. C'est un renoncement volontaire à quelque chose, une perte qu'on accepte, une privation volontaire, en particulier sur le plan financier, dans une intention religieuse, morale, etc...

Les définitions habituelles du mot sacrifice et la compréhension que nous en avons dans le langage courant nous renvoient presque toujours à une notion de privation, de renoncement, de mise à mort et de destruction, dans un but qui est souvent d'ordre personnel et en rapport avec des préceptes religieux. Le sacrifice a une connotation de douleur, de difficulté, de cruauté même parfois, notamment envers les animaux sacrifiés, dans le but d'obtenir quelque chose de Dieu.

Vous êtes d'accord avec moi que la notion de sacrifice définie de cette manière-là ne génère pas forcément une représentation positive dans votre cerveau, ça ne génère pas de la joie, ça ne génère pas une envie de chanter, de danser et de se réjouir. D'autre part, le sacrifice est présenté comme un passage obligé dans le but d'obtenir quelque chose que nous demandons à Dieu... C'est en totale contradiction avec la notion de sacrifice de louange, qui est volontaire et qui est totalement désintéressé, du moins d'un point de vue matériel, pas d'un point de vue spirituel, et c'est aussi ça l'objet de notre partage de ce matin.

Toujours selon le dictionnaire, la louange est le fait de rendre hommage à quelqu'un ou à quelque chose, qu'il soit humain ou divin. La louange se fait de diverses manières, selon les religions ou les coutumes de l'adorateur. Il peut s'agir d'offrandes, de chants ou de danses ; l'adorateur le fait dans un acte de reconnaissance à Dieu. Dans l'explication du dictionnaire je vois que la louange peut se faire de diverses manières, et notamment au travers d'une offrande. Et une offrande, c'est justement l'une des définitions qu'on peut attribuer au mot sacrifice !!! il y a bien un lien entre sacrifice et louange.

D'un point de vue biblique, le mot « sacrifice » veut dire à l'origine rendre sacré, rendre pur, ce qui n'implique en soi aucune idée de pénibilité : offrir en sacrifice, c'est réserver pour Dieu, c'est mettre à part pour Dieu.

La conception fondamentale du sacrifice dans l'ancien Israël était celle d'un don fait à Dieu pour le remercier de ses bienfaits passés et pour implorer de nouvelles bénédictions. C'est le sens des premiers sacrifices mentionnés dans la Bible, comme ceux de Caïn et d'Abel (Genèse 4.3-5).

On n'offrait à Dieu que des choses servant également à la nourriture des hommes, et les israélites ont pris l'habitude de brûler sur l'autel les biens qu'ils offraient à Dieu. C'est de là que vient l'expression « sacrifice de bonne odeur » (odeur d'apaisement) pour désigner un sacrifice agréable à l'Éternel. Une expression qu'on retrouve pour la première fois à propos du sacrifice de Noé (Genèse 8.21)

Ce qui est je pense le plus important à retenir, c'est que le sacrifice était l'acte religieux par excellence, un acte dans lequel et par lequel l'homme s'approchait de son Dieu et se mettait en relations personnelles avec Lui. Et le sacrifice qui symbolise le mieux cette recherche de relations personnelles avec Dieu c'était le sacrifice de communion, qui est l'équivalent du sacrifice d'actions de grâce, et l'équivalent du sacrifice de louange.

Plusieurs passages dans la Bible donnent des instructions très précises concernant le déroulement du sacrifice de communion soit agréé par Dieu, notamment dans le livre de Lévitique, on peut lire ceci au chapitre 3. **Lévitique 3 : 1 Lorsque quelqu'un offrira à l'Eternel un sacrifice de communion, s'il offre du gros bétail, mâle ou femelle, il l'offrira sans défaut devant l'Eternel. 2 Il posera sa main sur la tête de la victime et l'égorgera à l'entrée de la tente de la rencontre. Les prêtres, les descendants d'Aaron, verseront le sang sur tout le pourtour de l'autel. 3 De ce sacrifice de communion, il offrira en sacrifice passé par le feu pour l'Eternel la graisse qui couvre les entrailles et toute celle qui y est attachée, 4 les deux rognons et la graisse qui les entoure, qui couvre les flancs, et le grand lobe du foie, qu'il détachera près des rognons. 5 Les descendants d'Aaron brûleront cela sur l'autel, par-dessus l'holocauste qui sera sur le bois mis au feu. C'est un sacrifice passé par le feu, dont l'odeur est agréable à l'Eternel.**

Lévitique 7 : 14 On prélèvera sur chacune de ces offrandes une portion pour l'offrir à l'Eternel ; celle-ci reviendra au prêtre qui aura fait l'aspersion du sang pour le sacrifice de communion. 15 La viande du sacrifice de communion, offert par reconnaissance, sera mangée le jour où on l'offre. On n'en laissera rien jusqu'au lendemain matin.

Sans rentrer dans tous les détails du déroulement d'un sacrifice de communion, on peut noter certains éléments qui peuvent nous apporter un enseignement concret concernant notre vie chrétienne et notre relation avec Dieu :

1. Dans la louange, nous voulons offrir à l'Éternel ce que nous avons de meilleur, ce que nous avons de plus cher, un parfum de grand prix, un animal sans défaut prélevé dans notre troupeau. Et dans ce sacrifice de louange, ce sont les parties les plus nobles, les meilleures parties de l'animal sacrifié qui sont réservées à Dieu, c'est-à-dire **la graisse qui couvre les entrailles et toute celle qui y est attachée, 4 les deux rognons et la graisse qui les entoure, qui couvre les flancs, et le grand lobe du foie, qu'il détachera près des rognons.**
2. Pour la louange, apportons en offrande le meilleur de nous-mêmes à l'Éternel, offrons des temps de qualité à notre Seigneur, donnons-lui le meilleur de nous-même, ce que nous avons de plus cher ou ce que nous faisons de mieux, c'est cela qui doit être offert à notre Seigneur pour que notre offrande lui fasse plaisir.

3. Mais l'Éternel n'est pas là pour nous dépouiller et nous affamer, au contraire ! ce qui a de vraiment notable dans un sacrifice de louange, c'est qu'il y a une part pour Dieu, la meilleure part est réservée à Dieu, il y a une part pour les sacrificateurs ou les prêtres, et il y a une part pour toute la famille qui apporte un sacrifice de louange au Seigneur. Dans notre louange, nous prenons part au repas du Seigneur, nous sommes assis à côté de lui et nous nous réjouissons ensemble de tous ses bienfaits.
4. Est-ce que nous avons conscience que lorsque nous offrons le meilleur de nous même au Seigneur en reconnaissance des ses bienfaits, pour le louer et pour glorifier son nom, alors non seulement il y prend plaisir, mais en plus il partage ce plaisir avec nous, il nous associe à la fête, il nous associe à la joie, nous sommes conviés à la table du Seigneur et nous vivons vraiment une relation filiale avec notre Père qui est aux cieux.
5. La louange est un moment privilégié où nous pouvons renforcer les relations entre Dieu le père et tous ses enfants en Christ, c'est comme un très bon repas partagé ensemble le dimanche à la maison ou au restaurant et qui nous laisse de très bons souvenirs, qui permet de souder l'amour entre les membres d'une même famille.

La Bible nous demande d'offrir des sacrifices d'actions de grâce, des sacrifices de communion, des sacrifices de louange, et pas seulement de temps en temps quand l'occasion se présente, mais vraiment tout le temps ! C'est un sacrifice d'une agréable odeur à l'Éternel, et c'est aussi pour nous, la meilleure manière de tisser des liens et de renforcer les liens qui nous lient à Dieu.

Psaumes 50 : 14 Offre pour sacrifice à Dieu des actions de grâces, et accomplis tes vœux envers le Très-Haut. 1Thésaloniens 5 : 18 Rendez grâces en toutes choses, car c'est à votre égard la volonté de Dieu en Jésus-Christ.

Qu'est-ce que le sacrifice de louange finalement aujourd'hui ? C'est rendre grâce à Dieu pour tout ce qui nous arrive, reconnaître que c'est Lui qui conduit nos vies tant sur les prés d'herbe fraîche, les eaux tranquilles, quand tout va pour le mieux pour nous qu'à travers les ravins de la mort lorsqu'il semble nous avoir abandonnés.

Et pourquoi louer Dieu serait-il considéré un sacrifice ? Il n'est pas évident, pas facile de rendre grâce à Dieu lorsque nous traversons des difficultés et que nous aurions plutôt tendance à lui adresser pleins de reproches. Seigneur, pourquoi m'as-tu abandonné ? Pourquoi ne réponds-tu pas favorablement à mes prières alors que je suis dans la détresse ?

Et qu'en est-il lorsque tout va pour le mieux ? Ce n'est pas plus facile de louer Dieu car, dans notre orgueil nous avons tendance à nous attribuer à nous-mêmes les mérites de notre réussite et à oublier ce que nous devons à Dieu. Celui qui reconnaît que la grâce de Dieu l'accompagne tous les jours dans sa vie, dans les meilleurs moments comme dans les pires moments, celui-là offre un sacrifice de louange à son Seigneur. Oui c'est vrai, notre Dieu prend soin de nous tous les jours, il veille sur nous à toute heure du jour et de la nuit, et pour cela il est digne de louanges en toutes occasions.

Mais n'oublions pas le plus important !! Parce que Christ est mort pour nos péchés, parce qu'il a déchiré le voile qui nous séparait de la présence de Dieu, parce que nous sommes des nouvelles créatures en lui, parce que nous sommes délivrés de l'emprise du diable et héritiers du royaume des cieux, parce que nous avons la vie éternelle en Jésus Christ, parce que Christ à tant aimé les hommes qu'il s'est offert lui-même en sacrifice vivant pour obtenir que nous soyons justifié au travers de lui, nous avons tellement de bonnes raisons de d'offrir sans cesse des sacrifices de louange à notre Dieu.

Offrons sans cesse à notre Dieu un sacrifice de louange, c'est à dire le fruit de lèvres qui reconnaissent publiquement lui appartenir, c'est-à-dire le fruit de lèvres qui confessent son nom. Chaque fois que nous témoignons publiquement de ce que nous appartenons au Seigneur, nous lui apportons un sacrifice de louange ; chaque fois que nous proclamons le nom de l'Éternel, nous lui offrons un sacrifice de louange. Le fruit de nos lèvres a une grande importance aux yeux de notre Dieu, et chaque fois que nous célébrons son nom, chaque fois que nous invoquons son nom, chaque fois que nous proclamons son nom, nous lui apportons un parfum de bonne odeur qui lui fait plaisir.

Lorsque notre Dieu prend plaisir à notre louange, il nous associe à sa joie, il nous invite à sa table de réjouissance et il nous donne l'occasion d'entrer en communion étroite avec lui, d'entrer en communication avec lui, et tout cela est possible grâce Jésus-Christ notre Rédempteur, et grâce à Dieu qui a lui-même conçu tout le plan de rédemption qui a été accompli par Christ.

Dieu se comporte de la même manière que le père du fils prodigue, qui dit à ses serviteurs : **Luc 15 : 22 « Allez vite chercher un habit, le meilleur que vous trouverez, et mettez-le lui ; passez-lui une bague au doigt et chaussez-le de sandales. 23 Amenez le veau que nous avons engraisé et tuez-le. Nous allons faire un grand festin et nous réjouir, 24 car voici, mon fils était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et je l'ai retrouvé. »**

Nous ne décidons pas de suivre Jésus seulement parce qu'il n'y a pas d'autre chemin pour échapper à la condamnation et à la mort, mais c'est aussi en ayant en vue toute la joie que nous pouvons partager avec lui chaque jour, déjà aujourd'hui dans notre vie sur la terre et avant même son retour !!!

Lorsque nous offrons des sacrifices de louanges, nous profitons pleinement et continuellement de la relation d'amour qui nous unit à Dieu ; nous avons part à la table du Seigneur et nous renforçons les liens qui nous unissent à Dieu par l'intermédiaire de Jésus Christ. La louange que nous apportons volontairement à notre Dieu dans notre vie personnelle, nous permet vraiment de jouir du privilège que nous avons de faire partie de la famille de Dieu, en Jésus Christ.

Une chose très importante à laquelle on ne pense pas toujours, c'est que les sacrifices ne créaient pas seulement un lien entre les hommes et Dieu ; ils unissaient plus étroitement les hommes entre eux. Les mêmes sentiments animaient ceux qui se présentaient ensemble devant l'autel, et dans le repas qui suivait les participants partageaient le même repas, dont la meilleure partie avait été offerte à Dieu. Ils se sentaient tous ensemble unis devant Dieu et les sacrifices réguliers étaient donc des fêtes de famille ou des fêtes communautaires, qui renforçaient aussi les liens entre les participants. Les sacrifices de louange, ce sont aussi des occasions qui nous permettent de renforcer les liens fraternels que nous avons entre nous, et de former une seule église unie

Je crois que ce serait vraiment merveilleux de voir la louange comme une offrande où nous offrons ce que nous avons de meilleur en nous à Dieu, et aussi une offrande qui nous permet de nous unir à Dieu et aussi d'être unis les uns aux autres, avec Jésus qui se tient au milieu de nous et qui fait de nous une seule et même famille, un seul corps, une seule église, qui glorifie le nom de Jésus-Christ !!!

AMEN.